

INSTITUTO NACIONAL DE CIENCIAS MÉDICAS Y NUTRICIÓN SALVADOR ZUBIRÁN

Lunes 02 de marzo de 2020.

Esta información es proporcionada por la Secretaría de Salud Federal

Medios: La Razón, Excélsior, La Jornada, Uno más Uno, El Universal, Ovaciones, Milenio, Reforma, El Sol de México, La Prensa, El Gráfico.

29/02/2020

Llama AMLO a mantener calma ante el virus/La Razón, Excélsior, La Jornada, Uno más Uno, El Universal

El Presidente Andrés Manuel López Obrador hizo un llamado a la población a mantener la calma ante la confirmación de dos casos de Covid-19 en el país. Aseguró que México cuenta con la capacidad técnica, médica y la infraestructura para hacer frente a este problema que, dijo, tendrá efectos menores, "porque ni siquiera es equivalente (en letalidad) a la influenza. No es, según la información, algo terrible fatal". El subsecretario de la Secretaría de Salud, Hugo López-Gatell, hizo el anuncio oficial: "en México hemos recibido al coronavirus 2019". Por ahora, agregó, no se tomarán medidas para restringir actividades públicas, pensando que ayudaría a contener la enfermedad. Sin embargo, sí recomendó a la población reforzar las medidas sanitarias "no sé pedirá que haya filtros en escuelas o centros de trabajo, solo que se incrementen las medidas sanitarias entre la población como evitar los saludos, abrazos y besos lavarse las manos frecuentemente con agua y jabón o gel antibacterial, evitar toser o estornudar libremente, se debe usar la parte interna del codo".

Hay un factor favorable: casi termina el invierno/Ovaciones Reportero: Urbano Barrera.

El Secretario de Salud, el doctor Jorge Alcocer Varela, aseguró que la actual situación de Coronavirus en México no es de gravedad. En conferencia de prensa en Palacio Nacional señaló que afortunadamente hay un factor favorable. "Nosotros estamos saliendo del periodo de invierno. No con eso debemos confiarnos, pero el aumento en la temperatura mitiga la posibilidad de un virus que es no de mucha fuerza letal o de producir enfermedades. "Está recogido en esta experiencia ante un virus que se conocen otros de sus componentes, esta es una de las partes de expresión novedosa junto con otros virus, como saben ustedes el SARS que tuvo una presencia hace unos años". Además, se ha dado una dispersión y comunicación con los 32 secretarios de Salud y en ocasiones con los mismos gobernadores que están interesados en esto, como debe ser, para cuidar a su población.

Clases y mañaneras, firmes pese a contagios probados/Milenio Reportero: José Antonio Belmont.

El gobierno federal descartó emitir una emergencia nacional o cancelar eventos masivos luego de confirmar la llegada del Covid-19 a México con tres infectados y tres casos sospechosos hasta el momento. El subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud, Hugo López-Gatell, consideró que tampoco hay razón para suspender actividades laborales o escolares. "No hay indicación para cerrar escuelas, trabajos o tener ausencias de forma generalizada. Estamos en escenario 1, se calculan pocas decenas de casos que podría haber alrededor de las personas confirmadas", explicó. López-Gatell dio a conocer que además hay tres casos sospechosos, dos en Guanajuato y uno en Durango. Enfatizó que no hay emergencia", pues se encuentran en su etapa inicial, y aclaró que es imposible saber el número exacto de posibles enfermos. El doctor

Jorge Alcocer Varela, secretario de Salud, llamó a la población a la solidaridad y aclaró que no estamos ante "situaciones de gravedad. No se requiere contabilizar cuántas camas se necesitan, lo que tenemos es claramente suficiente".

Primeros tres casos de Covid-19 en México; activan la contención/La Jornada Reportera: Laura Poy.

La Secretaría de Salud confirmó que son tres los casos positivos del nuevo coronavirus (Covid-2019) en México. Ayer dieron positivo un nuevo caso en la Ciudad de México y otro en Sinaloa, que hasta el jueves se reportaba como sospechoso. Por la noche, en conferencia de prensa, Hugo López-Gatell, subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud, explicó que hay otros tres casos sospechosos: dos en Guanajuato y uno en Durango, sin relación con los positivos. Acompañado por el Presidente Andrés Manuel López Obrador y el secretario de Salud, el doctor Jorge Alcocer, afirmó que una vez que el enfermo dio positivo en la primera muestra que se le aplicó, tras haber iniciado con síntomas al día siguiente que regresó de Italia, iniciaron con el rastreo de personas con las que entró en contacto.

Comerciantes anticipan alza en costo de insumos/La Razón

La alianza Nacional de Pequeños Comerciantes (ANPEC) confirmó un desabasto de cubre bocas y gel antibacterial en la capital mexicana, luego de que la Secretaría de Salud confirmara por la mañana dos casos de contagio del Covid-19. Los pequeños comerciantes indicaron que son compras de pánico que lo único que detonarán serán un alza en los costos de los insumos. Por ello, pidió al Gobierno federal a tomar acciones para garantizar a la población la existencia del material. "El Gobierno federal debe tomar una medida resolutiva para que se garantice el abasto y correcta comercialización de los cubre bocas y del gel antibacterial. Además de eso, el Secretario de Salud, las autoridades médicas y todo el sector salud del país deben desarrollar y difundir ampliamente una campaña de informativa a través de los medios de comunicación con el fin de orientar correctamente a los ciudadanos ante esta amenaza pandémica", indicó en un comunicado.

Tres casos, no es emergencia y no para país/Ovaciones, Uno más Uno Reportera: Urbano Barrera.

El gobierno federal confirmó ayer tres casos de coronavirus en México, descartó una situación de emergencia nacional o de salud que demande medidas extremas y dijo que no se paralizarán las actividades. Los contagiados viajaron a Bérgamo, Italia, donde contrajeron el virus SARS-COVID-II 2019. Los casos son importados -todos estuvieron en Italia entre el 1 y 21 de febrero- y ninguna trasmisión es de personas a persona en México. El tercer caso es un hombre 59 años ya aislado en el Estado de México desde hace unos días y se contagió en el mismo punto. Respeto al cuarto contagio es un mexicano que está en Italia. Atendieron, el subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell; el coordinador de los Institutos Nacionales de Salud, Gustavo Reyes Terán y José Luis Alomía, director de Infectología de la Secretaria de Salud.

Descartan en familias contagio de covid-19/Reforma Reportera: Dulce Soto.

Los familiares que han estado en contacto con los tres casos confirmados de coronavirus no presentan la enfermedad, aseguró José Luis Alomía, director general de la Dirección General de Epidemiología. Como parte del protocolo de mitigación, la Secretaría de Salud identificará a todos los contactos de las tres personas con el virus y se les dará seguimiento en los siguientes 14 días. La dependencia analiza además otros tres casos sospechosos que no tienen relación con los hombres infectados: dos en Guanajuato y uno en Durango. Al momento suman 37 casos sospechosos que ya fueron descartados porque resultaron negativos. Hasta ahora no es necesario declarar emergencia nacional ni de salud afirmó por su parte Hugo López-Gatell, subsecretario de la Secretaría de Salud.

Acuerdan IP y Secretaría de Salud emitir recomendaciones en turismo/Ovaciones

La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco Servytur), trabaja con expertos del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) y la Secretaría de Salud, para establecer las recomendaciones que deberán implementar los afiliados del sector terciario, en especial en materia de turismo. No obstante, indicó el presidente del organismo, José Manuel López Campos, se tiene la experiencia relativamente reciente del virus de la influenza en 2008, por lo que considera que no deberá haber mayor incidencia y repercusión. Señaló que si bien el coronavirus es más contagioso, también es menos letal, por lo que comentó que se deben seguir reglas como la cuarentena en llegadas masivas como pasa con los cruceros, y extremar medidas de higiene como el lavarse las manos de manera constante, utilizar alcohol en gel, y estornudar en el ángulo interno del codo.

Premio Nobel combate al gusano del maíz/El Sol de México

Provivi, la empresa fundada por Frances Arnold, busca obtener el permiso de Cofepris para vender el producto en México rances Arnold, la ganadora del premio Nobel de Química en 2018, está detrás de una iniciativa sostenible que plantea el uso de un perfume de feromonas sexuales para controlar la reproducción del gusano cogollero, una plaga que acecha los cultivos de maíz en México y en otras regiones del mundo. "La química realizada por la naturaleza es limpia, eficiente, sostenible, y nosotros debemos aprender a hacer algo así", declaró a la BBC la científica estadounidense que puso a México en su radar con una técnica alterna al uso de pesticidas. Su objetivo es contener al gusano militar o cogollero.

Pide CNDH garantizar tratamientos en Fucam/Reforma

Reportera: Isabella González.

La Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH) exhortó a todas las autoridades de salud a que garanticen la conclusión de los tratamientos de las pacientes de la Fundación de Cáncer de Mama (Fucam). El pasado 21 de febrero, la Fundación informó que ya no tendrá fondos gubernamentales, por lo que los pacientes que atendía gratuitamente, los cuales estaban afiliados al Seguro Popular, serán atendidos en hospitales públicos.

Reclaman a entes más transparencia/Reforma

Reportero: Víctor Juárez.

En 2019, los sujetos obligados que recibieron la mayor cantidad de solicitudes de transparencia fueron la Secretaría de Administración y Finanzas, de Desarrollo Urbano y Vivienda (Seduvi) y de Seguridad Ciudadana (SSO), la Fiscalía General de Justicia (FG) y la Alcaldía Benito Juárez, reportó el presidente del Instituto de Transparencia (info), Julio César Bonilla. Otras instancias, como la Secretaría de Salud, la Policía Auxiliar, los Servicios de Salud Pública de la Ciudad de México, Secretaría de Movilidad y otra vez Finanzas fueron las que recibieron más solicitudes de Acceso, Rectificación, Cancelación y Oposición de datos personales (ARCO).

01/03/2020

Vigila Secretaría de Salud a 32 por caso cero/Reforma Reportera: Dulce Soto.

La Secretaría de Salud identificó y da seguimiento a 32 personas que estuvieron en contacto con el primer caso confirmado con coronavirus en la Ciudad de México, aseguró anoche Gustavo Reyes Terán, titular de la Comisión Coordinadora de Institutos Nacionales de Salud. A 24 contactos se les ubicó ya, mientras que los ocho restantes están siendo localizados, detalló. Pese a esto, el contagio de Covid-19 aún es bajo en el País, pues los casos han sido importados y no se registra transmisión comunitaria, reiteró Hugo López Gatell, subsecretario de la Secretaría de Salud. López Gatell señaló que el próximo miércoles el Secretario de Salud, Jorge Alcocer, se reunirá con los Gobernadores de los 32 estados para abordar el tema del coronavirus y planear la coordinación institucional.

"No descuidemos tampoco influenza"/El Universal Reportera: Perla Miranda.

Si bien el coronavirus y su evolución en el país esta en el ojo del huracán, expertos en Infectología y Neumología recordaron que aún es temporada invernal y se pueden seguir presentando contagios de influenza. De acuerdo con la Dirección General de Epidemiología, hasta el momento se han contabilizado 240 muertes por esa enfermedad respiratoria y confirmado 4 mil 715 casos, por lo que se llama a la sociedad a aplicarse la vacuna contra esta afección. La dependencia federal, que encabeza Jorge Alcocer Varela, aconsejó limpiar y desinfectar superficies, objetos de uso común en casas, oficinas, sitios cerrados, transporte, centros de reunión, así como ventilar y permitir la entrada de luz solar. Otra medida preventiva es permanecer en casa cuando se tienen enfermedades respiratorias o evitar el contacto con aquellos que las tengan; acudir al médico si se presentan síntomas como fiebre mayor a 38 grados, dolor de cabeza, de garganta o escurrimiento nasal y evitar la automedicación.

Piden a población disciplina en hábitos contra COVID-19/Crónica Reportero: Mario Camarillo.

Hay en México ocho casos sospechosos de coronavirus (COVID-19), por lo que como medida de prevención para hacer frente a la enfermedad instó a la población tener disciplina en sus hábitos contra el COVID-19. El subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, confirmó cuatro casos positivos por coronavirus, además de un portador en el Estado de México, mismo

que se encuentra asintomático. Asimismo, estimó que de acuerdo con las características de este virus, no está en el rango de considerarlo como una emergencia tras analizar la situación con diversos organismos especializados.

Medidas en AICM/Reforma

Luego de que se diera a conocer que el coronavirus había llegado al país, ayer en las inmediaciones del aeropuerto internacional de la ciudad de México (AICM) fue posible observar a viajeros y trabajadores que portaron cubre bocas. Incluso, algunas azafatas optaron por esta medida, además, en el sitio se hallaban recomendaciones para quienes tenían como destino el país de china. Los carteles de la secretaría de salud invitaban a los pasajeros a lavarse las manos de manera continua, portar gel antibacterial y evitar el contacto con personas enfermas, desde el viernes, en la capital del país usuarios del transporte público, utilizaron mascarillas; sin embargo, el subsecretario de salud, Hugo López Gatell advirtió que no es necesario para prevenir el contagio.

Descarta la Secretaría de Salud cerrar los espacios públicos por Coronavirus/La Prensa, El Gráfico Reporteras: Perla Miranda, Genoveva Ortiz.

El subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud de la Secretaría de Salud estimó que el coronavirus estará presente alrededor de dos años, que es el tiempo que tarda el proceso en que las poblaciones pueden generar la inmunidad que genera la propia infección, como se ha demostrado con experiencias previas con otros virus, como el de la influenza. En conferencia de prensa, informó que el Comité Nacional para la Seguridad en Salud, que coordina la Secretaría de Salud y en el que participan diversas entidades del gobierno federal, así como autoridades de Salud de los 32 estados de la República determinó no establecer una emergencia relacionada con el coronavirus en México.

Mikel Arriola: un acierto, evitar el monopolio en la distribución de medicinas/La Jornada, El Sol de México Reporteros: Fabiola Martínez, Carlos Lara.

Mikel Arriola, ex director del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), avaló la estrategia de la administración actual en el sector salud frente a la existencia de prácticas monopólicas en la distribución de medicamentos. Un acierto de esta administración ha sido reconocer que hay jugadores que concentraban el mercado, comentó en entrevista. En opinión del también ex titular de la Comisión Federal para la Protección de Riesgos Sanitarios, es conveniente exhibir esta problemática que él mismo denunció en 2016. Cualquiera que llegue al sector salud, añadió, iba a identificar que el control de 70 por ciento de la operación lo tienen cuatro empresas. Arriola está a cargo de la comisión de Salud del Consejo Político del PRI, partido del que es simpatizante. Tiene la función de apoyar a los legisladores del tricolor en el análisis de políticas públicas en la materia.

El dinero o la vida/Milenio

Reportera: Sonia Gerth.

Cuando las pacientes con cáncer de mama, que se encontraban en el seguro popular, recibieron la noticia que no se costearían más sus tratamientos fueron a palacio nacional a exigir un derecho que para ellas es vital: el de la salud, el 16 de enero, que el presidente Andrés Manuel López Obrador presentó su plan nacional para la salud que comprende la creación del Instituto nacional de salud y bienestar (Insabi), mariana" no sabía lo que le esperaba. Al parecer, los planes no estaban bien coordinados con las asociaciones privadas que brindan servicios de salud, como la fundación mexicana de fomento para la prevención oportuna del cáncer de mama (fucam). Cientos de pacientes como mariana quedaron temporalmente en el aire, en medio de sus terapias, pese a la angustia que vive desde que se encontró el tumor de más de 2 centímetros en su seno, la mujer de 46 años de edad, como otras 671 mujeres en este año, buscó el apoyo de la fucam, fundación que en 2000 inició con folletos de información y desde 2008 tuvo un convenio con el seguro popular para el tratamiento especializado de cáncer de mama.

En IMSS, cinco procuraciones multiorgánicas/Ovaciones Reportera: Aida Ramírez Marín.

En una acción, prácticamente sin precedentes, especialistas del (IMSS) llevaron a cabo cinco procuraciones multiorgánicas. De ello obtuvieron 10 córneas, ocho riñones, dos hígados, válvulas cardíacas y tejido músculo esquelético que será utilizado en trasplantes que mejorarán la salud de aproximadamente 220 personas. El IMSS explicó que las donaciones se concretaron en: la Unidad Médica de Alta Especialidad No. 1, en Guanajuato, y en el Hospital General Regional No. 1, en Querétaro, ambas el pasado 27 de febrero; así como en el Hospital General de Zona No. 14, en Sonora, y en el HGZ No. 197, en el Estado de México, el 26 de febrero. En tanto que el hígado fue enviado al **Instituto Nacional de Ciencias Médicas y Nutrición "Salvador Zubirán";** y las válvulas cardíacas al Hospital Infantil "Federico Gómez".